
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 14 de abril de 2023, sexta-feira HORÁRIO: 15h07min às 
17h50min

LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

ALYNE FERNANDA CARDOSO REIS Presente (remoto)
TEREZA CRISTINA ALVES CHEDID -----
LEILA MARQUES DA SILVA Presente (remoto)
LILIA VARELA C. DOS SANTOS -----
NOEMIA L. BARRADAS FERNANDES -----
TOM FERREIRA CAMINHA -----
ROGERIO GOLDFELD CARDEMAN Presente (remoto)
FERNANDO H. DE A. GOES NEWLANDS -----
TANYA ARGENTINA CANO COLLADO Presente (remoto)
LUIS FERNANDO VALVERDE SALANDÍA -----
TAYANE DE MELLO YANEZ NOGUEIRA Presente (remoto)
BERNARDO NASCIMENTO SOARES Presente (remoto)
TEREZA CRISTINA DOS REIS Presente (remoto)
BIANCA SIVOLELLA -----
Fernanda FENEA -----
Nicolas Braga Assessor de Comunicação
Carla Belmonte Assessora de Comissões
Nathalia Porto A. Praes Analista GERTEC
Carolina Mamede Coordenadora da GERTEC

1. Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 15h07,  com os conselheiros

acima nominados. 
1) Informes
2) Processos GERTEC,
3) Informe Maratona SOLARE
4) Informe reunião CEF-CAU/RS
5) Campanha EaD
6) Extra pauta:

- Processo Diplomado no exterior - Protocolo 1692268/2023
- Cumprimento de sentença Nº 5081952-72.2022.4.02.5101/RJ
- Proposta da Comissão Temporária do Interior 

2. Informes

Conselheira Tanya avisou que para essa reunião o que seriam informes tornaram-se pontos de pauta,
diante da importância dos temas a serem tratados.
Encaminhamento: ---

3. Processos GERTEC
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3.1. Protocolo 1739462/2023

A Gerência Técnica do CAU/RJ,  diante da informação de reconhecimento do curso que consta no
Diploma/certificado/declaração/histórico  escolar  apresentados  e  do  entendimento  de  que
reconhecidos  os  cursos  atendem  às  diretrizes  curriculares  nacionais,  solicita  homologação  da
Comissão de Ensino e Formação do CAU/RJ dos 307 registros dos profissionais descritos no relatório
apresentado, sendo 157 registros do tipo definitivo e 150 do tipo provisório. Dentre eles, a GERTEC-
CAU/RJ, deferiu 3 registros por Ordem Judicial, conforme Resolução N° 83, de 25 de julho de 2014 e
Mandados  de  Segurança,  referentes  a  egressos  da  UNIVERSIDADE  PITÁGORAS  UNOPAR
ANHANGUERA (Ensino à Distância) Polo Cabo Frio e Nova Friburgo.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a homologação dos registros.
3.2. Protocolos 1722480/2023, 1722781/2023, 1726791/2023 e 1736819/2023

Inclusão de título de pós-graduação (Engenheiro(a) de Segurança do Trabalho
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a inclusão de pós-graduação
3.3. Protocolo 1728383/2023

A Gerência Técnica apresentou relatório acerca de solicitação de primeiro registro profissional com
indícios de falsificação Diploma e Histórico Escolar da UNESA.
Encaminhamento: Os  presentes  decidiram  pelo  envio  dos  autos  à  Assessoria  Jurídica  para

prosseguimento quanto à comunicação ao Ministério Público

4. Informe Maratona SOLARE
A Conselheira Tanya fez  uma retrospectiva sobre o SOLARE,  cujo intuito  é permitir o  acesso aos
estudantes e profissionais de arquitetura e urbanismo aos softwares livres. 
A Maratona foi realizada em 5 dias, com 10 equipes de estudantes e recém-formados, que culminou
com a entrega de 9 trabalhos.
O objetivo final, que era a divulgação dos softwares livres, foi atingido.
A ideia é reproduzir cursos de softwares livres e poder contar com a equipe de apoio local, sem que
haja  necessidade  de  trazer  um professor  de  fora.  Em  resumo,  transmitir  o  conhecimento  e  ser
autossuficiente.
Encaminhamentos:

5. Informe reunião CEF-CAU/RS
Cons. Tanya informou que o tema discutido no CAU/RS teve relação com a qualidade de ensino e o
papel do Conselho na formação do profissional, sendo ressaltada a falta de clareza no posicionamento
do CAU/BR. 
Encaminhamentos: Os presentes de manifestaram por demandar ao CAU/BR, para que este se

manifeste  no  sentido  de  que  o  registro  se  dê  de  forma  provisória  e  não
definitiva.

6. Campanha EaD
Os Conselheiros se manifestaram no sentido de que o principal ponto da campanha não é discutir o
EAD do ponto de vista pedagógico, e sim sobre habilidades profissionais.
O chefe da Assessoria de Comunicação Nicolas esclareceu que há um interesse do Conselho em fazer
a campanha de forma unida com outros CAU/UFs, pois isso iria conferir força ao discurso.
Nicolas apresentou a proposta de briefing para a campanha EAD, para manifestação dos Conselheiros
presentes.
Alguns conselheiros apresentaram contribuições ao briefing, que serão incorporadas ao documento
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pela Ascom:
- necessidade do CAU adquirir a confiança dos profissionais e estudantes, para que eles entendam
que o Conselho está ao lado deles;
- necessário esclarecer as diferenças entre EAD e remoto;
- identificar e contatar influenciadores da educação ou profissional de renome para manifestar em
defesa do ensino de qualidade;
- incluir pontos do relatório do ensino remoto durante a pandemia
Encaminhamentos: 1) aprovação da minuta do briefing da campanha publicitária do EaD;

2) Nicolas vai apresentar o briefing à agência e agendar reunião para que a
coordenadora da comissão possa esclarecer eventuais dúvidas da agência e
apresente diretamente objetivos e sentimentos que deseja atingir/passar com
a ação.

:
7. Extra pauta 
a) Processo Diplomado no exterior - Protocolo 1692268/2023

Após  apresentação  do  relatório,  a  Conselheira  Tanya  recomendou  às  Comissões  de  Ensino  e
Formação (CEF) do CAU/RJ e CAU/BR o deferimento do registro definitivo do solicitante.
Encaminhamentos: Os  presentes  aprovaram  a  recomendação  pelo  deferimento  do  registro

definitivo  do  profissional.  Encaminhe-se  os  autos  para  apreciação  da
Comissões de Ensino e Formação (CEF) do CAU/BR.

b) Cumprimento de sentença Nº 5081952-72.2022.4.02.5101/RJ - prot. 1234212/2021
A Gerente Técnica Carolina Mamede apresentou o relato do processo e informou que o Conselho foi
intimado a comprovar o cumprimento da liminar confirmada pela sentença, diante do trânsito em
julgado, sob pena de fixação de multa.
Encaminhamentos: Diante do trânsito em julgado, os presentes acordaram com o cumprimento

da decisão.
c) Proposta da Comissão Temporária do Interior

A Conselheira Tayane falou sobre sugestões apresentadas na última reunião da Comissão Temporária
do Interior e apresentou uma proposta de parceria entre CEF e CTI.
Foram levantadas diversas possibilidades, a saber: aproveitar o fórum das entidades e em paralelo
fazer um fórum com os coordenadores e professores; replicar o evento feito em Volta Redonda na
formatura da UGB; escolher as principais universidades e levar palestras; apresentar o CAU e seu
funcionamento  a  alunos  dos  últimos  períodos;  intensificar  o  relacionamento  do  CAU  com  as
universidades a fim de viabilizar esses eventos. A proposta é estar presente durante o período de
formatura e não apenas na cerimônia.
Encaminhamentos: Foi decidido que as datas do fórum de Campos serão organizadas e entrarão

nos cronogramas do CAU/RJ.

Tanya Argentina Cano Collado
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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